reha-suisse SSMPR s'engage pour le bien-être global des patients

Marcel Weber, président de la SSMPR La Société Suisse de Médecine Physique et Réadaptation (SSMPR) joue un rôle clé dans le suivi thérapeutique des patients souffrant d'atteintes à la santé de longue durée ou permanentes. De plus, elle met tout en œuvre pour que la réadaptation soit reconnue à sa juste valeur en Suisse.



Qui sommes-nous?

La SSMPR est la société des spécialistes en réadaptation. Une grande partie de nos membres travaillent en pratique privée, avec pour activité principale le traitement et la réadaptation dans le domaine musculo-squelettique (médecine physique). Un certain nombre de nos membres sont également détenteurs d'un deuxième titre dans l'une des disciplines suivantes: médecine interne, cardiologie, neurologie, chirurgie orthopédique et traumatologie, pédiatrie, pneumologie, rhumatologie, formation approfondie en gériatrie, etc. Sur la base du nombre de lits, l'on peut estimer que les spécialistes en réadaptation traitent près de 10% de tous les patients hospitalisés en Suisse.

Quels sont nos domaines de responsabilité?

Grâce à ses nombreuses activités et moyens d'information et de communication, la SSMPR sert de plate-forme identitaire pour ses membres. Elle est responsable de l'assurance-qualité ainsi que de la formation postgraduée et continue dans son domaine et entretient également les échanges avec tous les groupes professionnels actifs dans le domaine de la réadaptation.

Quels sont nos engagements?

La SSMPR s'engage pour une réadaptation globale et de qualité élevée dans tous les domaines de la médecine et pour toutes les personnes qui en ont besoin. Elle travaille aussi activement à la création de nouveaux modèles de réadaptation et participe à leur évaluation. Sur le plan scientifique de gros efforts sont faits actuellement pour établir les «core sets» de la CIF (Classification internationale du fonctionnement, du handicap et de la santé, OMS, Genève 2001) en tant qu'outil d'assurance-qualité. Les questions politiques brûlantes concernent l'incidence sur la qualité des soins en réadaptation de l'introduction prévue des DRG. Un objectif d'actualité est l'introduction et la validation d'une réadaptation ambulatoire couvrant l'ensemble du territoire

national. En raison de l'orientation multimodale et pluridisciplinaire de notre discipline, la SSMPR est prédestinée à traiter les douleurs de l'appareil locomoteur et, plus particulièrement, les douleurs chroniques.

Qui sont nos partenaires?

La réadaptation est un domaine pluridisciplinaire et une étroite collaboration avec d'autres sociétés relève chez nous d'une longue tradition. Nous ne collaborons pas seulement avec la Société Suisse de Rhumatologie, notre ancienne société sœur, mais également avec toutes les autres disciplines impliquées dans la réadaptation, notamment la médecine interne, la cardiologie, la neurologie et plus particulièrement la neurorééducation, la chirurgie orthopédique et la traumatologie, la pédiatrie, la pneumologie, la gériatrie en tant que formation approfondie, etc. De plus, nous travaillons également en étroite collaboration avec le Groupe de travail suisse pour la réadaptation (GSR), avec Swiss Reha (l'association des cliniques de réadaptation de Suisse, les Health Professionnals, la Société Suisse pour l'Étude de la Douleur (SSED), la Swiss Society for Interventional Pain Management (SSIPM) et l'Association Suisse Contre l'Ostéoporose (ASCO), entre autres. Notre société est aussi régulièrement en contact avec les organisations de patients et de proches.

Qu'entendons-nous par gestion de la qualité et communication ouverte?

La saisie de données dans un environnement pluridisciplinaire comprenant de nombreux paramètres subjectifs relatifs à l'état des patients est extrêmement exigeante. Sous la désignation reha-suisse, la SSMPR s'efforce de saisir au mieux les paramètres de qualité, de sorte qu'elle se distingue, notamment en comparaison internationale, en matière d'efficacité et d'économicité de nombreux programmes de réadaptation. Une communication ouverte et intensive doit permettre de garantir le bon fonctionnement du réseau de réadaptation.

www.reha-schweiz.ch

